

Economía

FINANZAS | EMPLEO | REGIONES | CRECIMIENTO | INFRAESTRUCTURA | AGRO | REFORMA TRIBUTARIA

FINANZAS 05 jul 2024 - 8:12 a. m.



Finanzas de Ecopetrol tambalean por demora en pagos destinados a cubrir el Fepec

Durante la vigencia 2023, la petrolera realizó compensaciones contables de la cuenta por cobrar del fondo por \$21,5 billones, dijo la Contraloría.



Combustibles
Foto: iStock

JAVIER ACOSTA
05 jul 2024 - 8:12 a. m.
[Unirse a whatsapp](#)

La Contraloría General de la República prendió las alarmas sobre la necesidad de abordar, de manera urgente, la situación financiera de Ecopetrol por las deficiencias en los procesos de pagos del Gobierno, relacionados con el **Fondo de Estabilización de Precios del Combustible (Fepec)**, esto como consecuencia de que la empresa se ha visto obligada a asumir una carga financiera adicional debido a la demora en los pagos, lo que ha impactado negativamente su liquidez y operaciones.

(Lea: [Déficit histórico del Fepec al cierre del 2023 sería de \\$103,9 billones](#)).

Más noticias de **Gobierno**

GOBIERNO
Convocatoria de empleo: la SIC abre vacantes para jóvenes con poca experiencia

GOBIERNO
Visa y Mastercard amplían tope de comisiones de tarjetas que no son de la UE

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

En el informe de Auditoría Financiera a Ecopetrol, de la vigencia 2023, la Contraloría considera fundamental "garantizar la sostenibilidad y eficacia del Fondo de Estabilización de Precios, así como fortalecer la colaboración entre Ecopetrol y el Gobierno con el objetivo de mitigar los riesgos financieros generados por los retrasos en los pagos y salvaguardar la solidez económica de la empresa a largo plazo".

A su vez, **el ente de control llamó a garantizar el adecuado funcionamiento del Fondo de Estabilización de Precios en beneficio de la economía y la empresa.**

(Vea: [Hacienda hará pago de \\$5.1 billones de subsidio a combustibles con emisión de deuda](#)).

Según la Contraloría, la gestión financiera de Ecopetrol ha enfrentado retos económicos por la demora en los pagos gubernamentales destinados al Fondo de Estabilización de Precios del combustible (FEPC).

Esta situación ha generado un déficit en el fondo, obligando a la empresa a buscar financiamiento para cubrir la brecha presupuestal. Aunque Ecopetrol ha realizado esfuerzos para sostener el déficit, la falta de reconocimiento por parte del gobierno de los intereses generados por la demora en los pagos agrava la situación financiera del FEPC.

Lo más leído

- 1** ENERGÍA
Consejo de Estado declara nulo nombramiento de Ómar Prías en la Creg por experiencia
3054
- 2** EMPRESAS
Cierre de empresas en Colombia aumentó 31% en el primer trimestre del año
2141
- 3** INTERNACIONAL
Mujer pidió un aumento, la despidieron y decidió borrar los datos de la empresa
1506
- 4** FINANZAS
¿A qué se debe la desaceleración económica que vive el país? Mauricio Cárdenas responde
1322
- 5** FINANZAS
Se intensifica 'guerra' de tasas para los créditos de vivienda
1195
- 6** EMPRESAS
Por qué la marca de ropa Forever 21 decidió cerrar sus tiendas en Colombia
1036

Visa y Mastercard amplían tope de comisiones de tarjetas que no son de la UE



Impacto financiero

En la vigencia 2022 el saldo del FEPC fue de \$36,7 billones debido a la diferencia entre los precios del mercado internacional de la gasolina y el diésel y los precios regulados en Colombia.

Por su parte, el saldo de esta cuenta se redujo en \$5,8 billones en la vigencia 2023, que, sumado al recaudo obtenido ese mismo año, resultó en un saldo final de la cuenta por cobrar al FEPC de \$20,5 billones al 31 de diciembre de 2023.

Durante la vigencia 2023, **Ecopetrol realizó compensaciones contables de la cuenta por cobrar del FEPC por \$21,5 billones contra los dividendos por pagar al Ministerio de Hacienda y Crédito Público.**

Esta operación no generó flujo de efectivo al ser una transacción no monetaria. Así mismo, durante el año 2023 se recibieron pagos por parte del Ministerio de Hacienda y Crédito Público por valor de \$2,8 billones.

(Además: [Subsidio a combustibles costará 1,2% del PIB, pese a retiro para gran consumo de diésel](#)).

Estas compensaciones y pagos corresponden a las liquidaciones del segundo, tercer y cuarto trimestre de 2022. La reducción en la cuenta por cobrar entre años se atribuye en parte a la serie de aumentos de precios de la gasolina iniciados por el gobierno en septiembre de 2022.

Las cuentas por cobrar del FEPC representan el 61,6 % del total de las cuentas por cobrar a corto plazo de Ecopetrol S.A. al 31 de diciembre de 2023, incluidas las obligaciones de pago a los proveedores, los impuestos, la nómina y otros gastos a corto plazo.

El saldo de la cuenta del FEPC afecta a la compañía en términos de capital de trabajo e impacta en la comparación de los niveles de solvencia y liquidez con los pares de la industria.

En los últimos años, el Gobierno de Colombia ha gestionado el pago de los saldos de las cuentas por cobrar y actualmente se trabaja en esquemas de pago para los saldos pendientes y en encontrar soluciones estructurales para cerrar las brechas actuales del fondo, con el fin de habilitar la ejecución del plan de inversiones de la compañía.

PORTAFOLIO

RELACIONADOS: | ECOPETROL | ECOPETROL COLOMBIA
| FONDO DE ESTABILIZACIÓN DE PRECIOS DE COMBUSTIBLES | JAVIER ACOSTA

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Comercio

5 Jul de 2024 - 5:06 p. m.

Colombia se consolida como referente del 'offshoring' a nivel internacional



Empresas

5 Jul de 2024 - 4:29 p. m.

Por qué la marca de ropa Forever 21 decidió cerrar sus tiendas en Colombia



Empresas

5 Jul de 2024 - 3:53 p. m.

'La IA también se está usando para fortalecer ventas en las empresas'

Más Portales



EL TIEMPO

A través de una 'cápsula del tiempo' cooperativa colombiana proyecta su futuro



FUTBOL

Inglaterra se mide a Suiza por un cupo a semifinales de la Eurocopa



adn

A través de billetera digital, trabajadores independientes pueden optimizar sus ingresos



City

Nuevo ataque contra líder social en Ciudad Bolívar

Portafolio

Síguenos en redes:     

Nuestros Portales

[El Tiempo](#)
[City TV](#)
[Fútbol Red](#)
[El Empleo](#)
[Diario ADN](#)
[Aló](#)
[Motor](#)

Nosotros

[Páute con nosotros](#)
[Mapa del sitio](#)
[Suscripciones](#)
[Trabaje con nosotros](#)

Legales

[Políticas](#)
[Términos y condiciones](#)
[Aviso de privacidad](#)
[Línea ética](#)

Contáctenos

[Servicio al cliente](#)
[Ayuda](#)
[Centros de ventas](#)
[Reversión de pagos](#)

Miembro de:

 Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertisement Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2024 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.